





# El problema carrerino y González Colville

Escribe: C. Alberto Franzini A.

Por estos días las banderas de la Patria Vieja vuelven a flamear, envolviendo en sus pliegues la imagen romántica del General José Miguel Carrera; la virtud de este redescubrimiento del Ilustre prócer se le debe al incansable Jaime González Colville, un investigador de la historia Patria que conmueve por su fervoroso nacionalismo y su entrañable amor a Chile.

Recordamos ahora el paso de Jaime González por la Universidad (entre sus compañeros se le llamaba, afectuosamente, "El Niño Maravilla") en donde brilló como relevante alumno de Castellano; estudioso, sencillo, excelente amigo, amplio de juicio y de espíritu, González Colville sufrió, sin embargo, el sectarismo político de la época; en efecto, sin ser él un hombre de luchas ideológicas, se sintió a censurar (en entrevista aparecida en 'El Heraldo' el 22 de agosto de 1973) la intrusión de la política en la cultura: "Las letras no tienen color político" -dijo en esa oportunidad González- y consideró una aberración utilizar las letras para difundir doctrinas políticas; aquella valiente posición le ocasionó no pocos sinsabores: fue destituido de su cargo de Ayudante de Cátedra y se le negó el primer premio, que había obtenido en un concurso de cuentos universitarios.

Pero, volviendo a lo nuestro, no hay duda de que el problema carrerino surge hoy como un desafío noble y sublime para los eruditos de la historia; González ha defendido el genio del Husar de Galicia con sobriedad y seguridad; un magnífico acto del 28 de junio en el Salón de Honor de la Municipalidad de Linares permitió recordar el 150 aniversario de la traidora a Chile de los restos de los tres hermanos; en esa oportunidad González Colville leyó un soberbio trabajo, lleno de novedades que asombraron al auditorio.

La carta de la Revista del Domingo de 'El Mercurio' causó un revuelo a lo largo de Chile; González me escribe contándome de cartas de Arica, hasta del extremo sur que llegaron a sus manos, compartiendo su punto de vista: llamar LIBERTADOR al General Carrera; entre los firmantes está el distinguido don Luis de Ametller, doña Maruja Valdés de Eulálos, tataraneta del prócer de la Patria Vieja; hermosa manera de hacer historia, de hacer volver los ojos hacia los valores de la nacionalidad.

Escritor, investigador y profesor; hombre sencillo y estudioso, generoso y sincero, González Colville abandona la docencia el 18 de junio, pasando durante estos años

# **El problema carrerino y González Colville [artículo] Alberto Franzini A.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Franzini A., Alberto

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1978

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

El problema carrerino y González Colville [artículo] Alberto Franzini A.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)